

## GUARDAME EL SECRETO



## Una inmensa riqueza dejó Delia del Carril

Indignación ha causado en amistades cercanas a Delia del Carril, la *Hormigueta*, que falleciera el miércoles pasado a los 104 años, el titular de la crónica del vespertino *La Segunda* del jueves "hija de Millonarios, ex esposa de Neruda...murió en la pobreza", así como la información del diario *Las Últimas Noticias* el mismo jueves, repleto de sesgo anticomunista, partido al que Delia y el poeta Pablo Neruda, su segundo esposo, pertenecieran hasta sus muertes.

Para quienes conocieron a Delia del Carril desde cerca en sus últimos años, saben que esa "pobreza" con la que quiso impactar *La Segunda* a sus lectores, refleja con nitidez una concepción de vida y valores, que para los intereses

representados por la cadena mercurial se basa fundamentalmente en la riqueza material y en el lujo, postergando a segundísimos planos los valores y riquezas espirituales y del intelecto.

Todos quienes la acompañaron a su crematorio, destacaron precisamente aquello de Delia, su tremenda riqueza espiritual, artística y humana. Seguramente la periodista que tituló la crónica, avalada por sus jefes, visitó la casona de Lynch Norte en La Reina y vio cómo el tiempo y los terremotos han ido royendo ese lugar. Es verdad, pero a Delia, manifiestan algunos de sus amigos, jamás le faltó nada de lo que necesitaba en su vejez y enfermedad y fue atendida

Hija de millonarios, ex esposa de Neruda, Delia del Carril murió en la pobreza



como a una reina por Rosita Calleja, por médicos y muchos amigos.

Lo mismo que hace un candidato a la presidencia con la fuerza del dinero para continuar la obra de la dictadura, e imponiendo esa fuerza por sobre cualidades políticas de otros líderes de la derecha, el titular del vespertino (porque sólo habla de la "pobreza" en el título y dos líneas, no describiéndola mayormente) re-

presenta el inmenso peso del dinero, para definir las personas y las situaciones.

Porque se podría titular...*Una inmensa riqueza dejó Delia del Carril*, por supuesto, la riqueza de su vida, su espíritu, y sobre todo la incalculable riqueza de haberse entendido, ella misma, con su vida solitaria de pareja sus últimos 30 años. Un roble, al que sólo dobló la muerte.

## Una inmensa riqueza dejó Delia del Carril. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Una inmensa riqueza dejó Delia del Carril. [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile